
Lors de la messe de minuit, Zoé a bien aimé 
la procession dans l’église menée par le prêtre  
qui a solennellement déposé l’Enfant Jésus,  
à la place prête pour lui, dans la crèche. Il est né, 
c’est Noël ! Mais, se demande-t-elle, pourquoi 
Dieu s’est-il fait petit enfant ?...
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Dieu s’est fait homme
Joseph aussi monta de Galilée, de la ville de Nazareth en Judée, à la ville de 
David, qui s’appelle Bethléem… afin de se faire recenser avec Marie, sa fiancée, 
qui était enceinte. Or il advint, comme ils étaient là, que les jours furent 
accomplis où elle devait enfanter. Elle enfanta son fils premier-né,  
l’enveloppa de langes et le coucha dans une crèche, parce qu’ils manquaient  
de place à l’hôtellerie. Évangile selon saint Luc (2, 4-7)

Dieu a promis un Sauveur
Le peuple attendait le Messie depuis si longtemps ! Il espérait un 
messie libérateur qui le délivrerait des Romains ; sa venue avait été 
annoncée par les prophètes. Dieu aurait pu manifester sa puissance 
comme un roi, avec une grande lumière, du fracas et une légion 
d’anges pour lui ouvrir le chemin… Mais, plutôt que des trompettes, 
Dieu envoie l’ange Gabriel trouver une humble jeune fille, Marie, qu’il 
a choisie pour donner naissance au Messie et qui a accepté. Le Messie 
ne sera ni un général d’armée, ni un roi conquérant…

Le Messie est né  
sur la paille

Dans son évangile, Luc nous 
présente la naissance de Jésus 
au cours d’un déplacement : 
Marie et Joseph sont en route 
pour participer à un recensement 
ordonné par l’empereur César 
Auguste, et c’est au cours de ce 
voyage que Jésus naît, dans une 
étable… «Il n’y avait pas de place à 
l’hôtellerie» (Luc, 2, 7). 
«Tiens, pense Zoé, cela ressemble à ce que 
j’ai entendu au JT, hier soir : une jeune femme 
venant d’Afrique a accouché derrière des ballots 
de paille, dans un hangar où s’étaient abrités 
plusieurs migrants.»

Jésus est un des nôtres
Jésus est né comme un migrant, il s’est fait homme et 
a vécu notre condition humaine dans la plus grande 
humilité, pour la vivre totalement. Ses premiers visiteurs ? 
D’humbles bergers… Ses amis ? De modestes pêcheurs… 
Sa vie publique ? Des déplacements incessants d’une ville 
à l’autre. Il ne se fait pas reconnaître par la puissance, 
mais par ses paroles, par ses gestes de compassion et 
de tendresse… «C’est vrai, se dit Zoé, Jésus est né comme 
un migrant… Ce soir, je vais prier pour tous ces gens. Nous 
sommes tous enfants de Dieu, des frères, alors partageons ! 
C’est Noël, Jésus est né pauvrement,  
il est né pour tous.»
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IL ÉTAIT UNE FOI


